



El futuro de la Defensa europea



Autor : François Fillon

Ahora que Francia hace público su "Libro Blanco sobre la defensa", la Fundación Robert Schuman propone el texto del discurso de François Fillon, ex-Primer ministro francés, sobre los retos de la defensa europea, pronunciado el 25 de abril de 2013 en la conferencia sobre la seguridad europea que se celebró en Berlín a iniciativa de la Munich Security Conference.

[Leer más](#)

Sumario

En portada : Francia/Alemania - Debates/Nancy - Informe Schuman
Elecciones : Islandia **Crisis financiera** : Alemania - Chipre - España - Francia - Grecia - Portugal - Irlanda - Reino Unido **Comisión** : Libre circulación - Medios de comunicación - Fiscalidad - Pesca - ¿Nombramiento? **Consejo** : Diplomacia - Agricultura/Pesca - Futuro/UE **BCE** : Informe anual **Alemania** : Europa - Eslovenia **España** : Previsiones - Población **Francia** : Malta - Defensa **Italia** : Gobierno **Lituania** : Presidencia/UE **Polonia** : Reorganización **Portugal** : Crecimiento **Reino Unido** : Fiscalidad **Kosovo** : FMI **Moldavia** : Nombramiento **Serbia** : Kosovo **Suiza** : Inmigración **Eurostat** : Fiscalidad **Estudios/Informes** : Finanzas - Europa central - Enseñanza - Franco-alemán **Cultura** : Van Gogh/Amsterdam - Exposición/Venecia - Marrinsky 2 - Exposición/Munich - Museo/Daugavpils - Exposición/Roma - Nancy 2013 - Normandía/Impresionista

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

Tensiones contra Alemania en el PS



El partido socialista francés la toma con Alemania en un texto del 25 de abril, que se presentará durante su convención sobre Europa. En términos muy poco amables y poco respetuosos con su socio alemán, al que consideran responsable de la "austeridad", apela a "otra política". El Primer ministro francés Jean-Marc Ayrault ha hecho que se modifique esta enganchada inédita en la relación franco-alemana, condenada por dos ex-Primer ministros, François Fillon y Alain Juppé. Recordemos a este respecto el editorial - premonitorio - del Presidente de la Fundación Robert Schuman, Jean-Dominique Giuliani, publicado el 19 de abril en la primera plana del periódico "Ouest France".. [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Lograr el futuro

El 3 de mayo de 2013, la Cámara de comercio e industria de Meurthe-



et-Moselle organiza en Nancy el 1er foro económico, "Economic Ideas Forum" con 2 invitados prestigiosos: Philippe Maystadt, ex presidente del Banco Europeo de Inversiones (BEI), antiguo vice Primer ministro de Bélgica, y Gerhard Schröder, antiguo Canciller alemán. Seis talleres sobre el tema "Lograr el futuro" compondrán la jornada. Pascale Joannin, directora general de la Fundación Robert Schuman, moderará el taller "la verdad, la transparencia y la gobernanza". Inscripción obligatoria... [Leer más](#)

"Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión en 2013"



Ya está disponible la versión inglesa del "Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión en 2013", obra de referencia sobre Europa. Esta edición incluye una entrevista exclusiva con José-Manuel Barroso, Presidente de la Comisión Europea. Todas las contribuciones convergen hacia un mensaje único: ¿Será 2013 el año de la recuperación? Esta 4ª edición en versión inglesa, que han dirigido Thierry Chopin y Michel Foucher, se publica en las ediciones Springer.. [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Elecciones :

Victoria de los partidos de la independencia y del progreso en Islandia



El Partido de la independencia (Sja), principal partido de la oposición de derechas, llegó primero en las elecciones legislativas islandesas del 27 de abril de 2013 con un 26,7% de los sufragios y 19 escaños. Adelanta al Partido del progreso (Fram), que dirige Sigmundur David Gunnlaugsson, que obtuvo el 24,4% de los votos y 19 escaños. La Alianza-partido socialdemócrata (Sam) de la Primera ministro saliente Johanna Sigurdardottir encajó una clara derrota con el 12,9% de los sufragios y 9 escaños. El Movimiento de izquierda-Los Verdes (Vg), obtuvo el 10,9% y 7 escaños. Dos nuevos partidos entran en el Althing: el Partido del futuro radiante (8,2% y 6 escaños) y el Partido pirata (5,1% de los sufragios y 3 escaños). La participación se situó en un 81,4%. Bjarni Benediktsson, líder del partido de la independencia, debería ser el próximo Primer ministro... [Leer más](#)

Crisis financiera :

Previsiones económicas del gobierno alemán para 2013 y 2014



El 25 de abril de 2013, el ministro alemán de Economía Philipp Rösler presentó las previsiones económicas de primavera del gobierno alemán. El gobierno prevé un ligero aumento del Producto Interior Bruto (PIB) para 2013: un 0,5% contra una estimación precedente de un 0,4%. Para 2014, el pronóstico se sitúa en un 1,6%, según el ministro, que se muestra "optimista respecto al futuro" de la primera economía europea. " La coyuntura remonta, el paro retrocede", añade. Las previsiones del gobierno alemán son un poco más tímidas que las de los principales institutos de investigación económica alemanes (que prevén un aumento del 0,8% del PIB) y que las del Fondo Monetario Internacional (previsión aumentada a un 0,6% la semana pasada)... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Chipre aligera las restricciones sobre los movimientos de capitales



El 25 de abril de 2013, el ministro de Finanzas chipriota anunció que se suavizaban las restricciones impuestas sobre los movimientos de dinero para evitar una huida de capitales antes de la puesta en marcha del plan de ayuda de la troica (BCE, FMI, UE). Según un nuevo decreto, los individuos podrán efectuar transferencias dentro de la isla de hasta 10 000 euros al mes, mientras que el máximo para las sociedades se fija en 50 000 euros. En lo que respecta a las transacciones al extranjero, los individuos estarán autorizados a efectuar transferencias de hasta 5 000 euros. En cuanto a las personas que viaje al extranjero, podrán llevarse con ellas hasta 3 000 euros, o el equivalente en moneda extranjera. Sin embargo, sigue sin ser posible retirar más de 300 euros al día... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Tasa de paro récord y contracción de la economía en España



El 25 de abril de 2013, el Instituto Nacional de Estadística español publicó sus cifras del primer trimestre 2013. Según éstas, la tasa de paro del país alcanzó un nuevo umbral histórico del 27,16%, con 6 202 700 parados. El número de personas desempleadas aumentó mucho entre enero y marzo de 2013 mientras que la tasa de paro ascendía en diciembre de 2012 a un 26,02%. Según el Banco de España, el ritmo de contracción de la economía española fue ligeramente más despacio el primer trimestre de 2013, habiendo retrocedido el PIB del país un 0,5% durante este periodo, después de un repliegue del 0,8% el trimestre anterior. En su boletín económico, publicado el 24 de abril, el Banco central aconseja al gobierno español que "acelere" las reformas estructurales para retomar el crecimiento, mientras que la cuarta economía de la zona euro lucha con la recesión desde finales de 2011... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Tasa de paro histórica en Francia en el mes de marzo



El 25 de abril de 2013, el ministerio francés del Trabajo publicó las cifras del paro de marzo, que registran un récord en el número de solicitantes de empleo. En efecto, el récord de enero de 1997 de 3 195 500 personas inscritas en la categoría A (ninguna actividad en el mes) ha sido superada ya que se han inscrito 3 224 600 personas en esta categoría. Si se incluye a los solicitantes de empleo que han tenido una actividad reducida (categorías B y C), Francia supera en marzo los 5 millones de inscritos en Pôle emploi (4,7 millones solo en la metrópoli). La subida de marzo fue particularmente fuerte. Contando los territorios de ultramar, el número de desempleados sin ninguna actividad subió de 38 800 personas. En un año, la subida es de cerca de 350 000 parados (+ el 11,1%), lo que supone 1000 solicitantes de empleo más al día... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Grecia vota nuevas reformas para desbloquear los prestamos de la troika



El parlamento griego adoptó en el 28 de abril de 2013 la ley sobre las nuevas medidas de rigor que reclamaba la troika (UE-BCE-FMI), por 168 votos a favor y 123 en contra. Esta ley debería permitir pagar nuevos tramos de la ayuda de 8.800 millones de euros. Prevé en particular la reestructuración del sector público y el despido de aquí a 2014 de 15 000 funcionarios, de los cuales 4 000 este año. Los sancionados por corrupción o incompetencia, los que se encuentran cerca de la jubilación anticipada o los que sean víctimas de la supresión de sus puestos y se vayan deben ser reemplazados por nuevos funcionarios reclutados por méritos. También se han previsto facilidades de pago para permitirle al Estado recuperar miles de millones de atrasos de impuestos y cotizaciones sociales que no han pagado los hogares endeudados por la recesión y la austeridad... [Leer más](#)

Portugal respeta el límite del déficit el primer trimestre de 2013



"Portugal respetó el límite del déficit definido por el Programa de ajuste económico y financiero para el primer trimestre 2013", según indicó, el 23 de abril de 2013, el ministerio de economía portugués en un comunicado, citando a la Dirección de la Tesorería general. El déficit de la administración pública asciende a 1 358 millones de euros, es decir 542 millones menos que el objetivo fijado por sus acreedores para este periodo. Este logro se explica en particular por una subida generalizada del impuesto sobre la renta, que corresponde a un aumento medio de un 5,2% de los ingresos públicos con respecto al año pasado... [Leer más](#)

Irlanda rebaja su déficit público a un 7,6% del PIB en 2012



Según las cifras publicadas el 22 de abril de 2013 por la Oficina central de estadísticas, Irlanda redujo su déficit público a un 7,6% del PIB en 2012 contra un 13,4% en 2011. En cambio, la deuda pública aumentó, alcanzando el 117,6% del PIB en 2012, contra el 106,4% en 2011. El mismo día, la Comisión Europea terminó su noveno examen de la situación de Irlanda y anunció que Dublín había respetado sus compromisos. Así pues, desbloqueó un nuevo tramo de ayuda de 1.600 millones de euros... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

El Reino Unido evita la recesión



El 25 de abril de 2013, la Oficina Nacional de Estadísticas (ONS) reveló que la tasa de crecimiento británica ascendía a un 0,3% el primer trimestre de 2013, una cifra mejor de lo previsto. Este crecimiento se produce después de una contracción del PIB de un 0,3% el cuarto trimestre de 2012 y permite que el país evite caer oficialmente en recesión. "Estas cifras son un signo alentador que muestra que la economía está en vías de recuperación. Hacemos progresos a pesar de unas difíciles condiciones económicas", reaccionó en seguida el Ministro de Hacienda, George Osborne, cuya política de austeridad se encuentra cada vez más desprestigiada... [Leer más](#)

Comisión :

Nuevas medidas en favor de la libre circulación de los trabajadores



El 26 de abril de 2013, la Comisión Europea presentó nuevas medidas para facilitar la libre circulación de los trabajadores en el seno de la Unión Europea. Estas medidas surgen de una constatación: los empleadores conocen muy poco las disposiciones legales al respecto, lo que provoca una discriminación por razón de nacionalidad. Las medidas propuestas por la Comisión, que aún deben ser aprobadas por el Parlamento y el Consejo, deben favorecer una mayor movilidad de los trabajadores gracias a una mejor información y la facilidad de recursos. El 3% de los ciudadanos europeos viven y trabajan en un Estado miembro distinto al suyo... [Leer más](#)

Convergencia del mundo audiovisual



El 24 de abril de 2013, la Comisión Europea publicó un libro verde sobre los medios de comunicación para definir una estrategia para la convergencia en el sector de los medios audiovisuales. Diferentes pistas estructuran su enfoque: las normas que hay que establecer para mejorar el mercado único, las medidas que hay que tomar para garantizar el pluralismo de los medios de comunicación, las reglas que hay que respetar, en particular a nivel del comercio internacional, la financiación, o incluso la síntesis entre los valores europeos y los intereses de los usuarios. La consulta pública estará abierta hasta finales de agosto de 2013... [Leer más](#)

Plataforma para la gobernanza fiscal



El 23 de abril de 2013, la Comisión Europea reveló su plataforma para la buena gobernanza fiscal, destinada particularmente a luchar contra el fraude y la evasión fiscal. Esta plataforma seguirá los progresos logrados por los Estados miembro en la lucha contra los paraísos fiscales por una parte y en la lucha contra la planificación fiscal agresiva por otra. Algirdas Semeta, Comisario encargado de la fiscalidad y de la lucha contra el fraude, declaró: "cuando luchamos contra el fraude fiscal, defendemos la equidad de nuestros sistemas fiscales, la competitividad de nuestras economías y la solidaridad de nuestros Estados miembro"... [Leer más](#)

Creación de un Observatorio europeo de la pesca



El 24 de abril de 2013, la Unión Europea lanzó una nueva herramienta interactiva: el Observatorio Europeo del Mercado de los Productos de la Pesca y de la Acuicultura (EUMOFA). Gestionado por la Comisión Europea, el EUMOFA es una plataforma destinada a seguir diariamente los precios y volumen de pescados, para asegurar más transparencia y estabilidad en los mercados. Esta herramienta, pensada para las organizaciones públicas y los actores económicos, debería permitir ver nuevos nichos de mercado y proteger la producción y el medio ambiente de manera sostenible... [Leer más](#)

28º Comisario europeo



El presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso, anunció el 25 de abril de 2013 que Neven Mimica, actual ministro croata encargado de la integración europea, podría convertirse en el 28º miembro del colegio de Comisarios tras la adhesión de su país el 1 de

julio de 2013. Se encargaría de la protección de los consumidores, una cartera que por el momento depende de sanidad y que gestiona el Comisario maltés, Tonio Borg. El Parlamento europeo aún debe dar audiencia al candidato... [Leer más](#)

Consejo :

Consejo de Asuntos exteriores y defensa



El 23 de abril de 2013, los 27 Ministros de Asuntos Exteriores discutieron sobre la actual situación en África, Oriente Próximo y Oriente Medio, Corea del Norte y Birmania. Respecto a Siria, se pusieron de acuerdo para flexibilizar el embargo sobre el petróleo, con el fin de aliviar a la población civil y apoyar a la oposición. Los 27 Ministros de Defensa estudiaron las amenazas que pesan sobre la seguridad en Mali y, más en profundidad, en la región de Sahel e hicieron balance del avance de las operaciones militares de la UE, en particular de su misión de formación. Por otro lado continuaron con los preparativos del Consejo europeo que se celebrará en diciembre de 2013, y en concreto en cuanto a las agrupaciones tácticas y la industria de la defensa... [Leer más](#)

Consejo de Agricultura y Pesca



El 22 de abril de 2013, los 27 ministros de agricultura y pesca debatieron sobre la reforma de la Política Agrícola Común que está en fase de negociación con el Parlamento y la Comisión, y sobre las medidas transitorias previstas por la Comisión para el año 2014. Durante la reunión, la presidencia irlandesa informó a los ministros del avance del triálogo sobre la reforma de la política común de la pesca. Estudiaron los protocolos de los acuerdos de pesca con Marruecos y Mauritania. Por último, decidieron derogar temporalmente la directiva que establece un sistema de intercambio de cuotas de emisión de CO2, con vistas a la elaboración de un mecanismo de mercado mundial que pretende reducir las emisiones de gas de efecto invernadero en el sector de la aviación... [Leer más](#)

Consejo de Asuntos generales



El 22 de abril de 2013, los 27 ministros de "Asuntos europeos" trataron con la presidencia irlandesa los debates sobre el Marco Financiero Plurianual. La Alta Representante de la Unión para los Asuntos Exteriores y la política de seguridad, Catherine Ashton, habló de los progresos logrados por Serbia, Kosovo y Macedonia, y los 27 ministros se felicitaron por el acuerdo histórico concluido entre Kosovo y Serbia el 19 de abril de 2013. También examinaron pistas para un nuevo mecanismo destinado a reforzar los valores fundamentales en el seno de la Unión Europea... [Leer más](#)

BCE :

Informe anual del BCE: hay progresos pero aún hay que hacer esfuerzos



Con motivo de la presentación de su Informe anual, el Banco Central Europeo indicó el 25 de abril de 2013 que se había observado una mejora de la integración de los mercados financieros el segundo semestre de 2012. Pero debido a las grandes diferencias entre los Estados miembro, pidió que se siguiera con la integración económica y sobre todo bancaria, movilizando los recursos disponibles a nivel nacional y europeo... [Leer más](#)

Alemania :

Angela Merkel defiende la necesidad de una Europa unida y de reformas estructurales



Durante un debate en Berlín el 22 de abril de 2013 junto al Primer ministro polaco, Donald Tusk, la Canciller Angela Merkel pidió unidad a Europa frente al desafío de la globalización. Según explicó, en la lucha por el primer puesto de la clasificación mundial han entrado países como China. Europa debe avanzar unida para no declinar. Angela Merkel volvió a afirmar que deseaba que toda Europa avanzara, rechazando con firmeza cualquier

idea de hegemonía de Alemania. Luego recusó cualquier tipo de antagonismo entre rigor presupuestario y crecimiento subrayando que "[el crecimiento venía] también de reformas estructurales"... [Leer más](#)

El presidente esloveno, Borut Pahor, en visita oficial a Berlín



El 25 de abril de 2013, el presidente esloveno Borut Pahor viajó a Berlín dónde se entrevistó con su homólogo alemán Joaquín Gauck así como con la Canciller alemana Angela Merkel. El centro de los debates fueron principalmente las cuestiones relativas a la política europea y las vinculadas a la estabilización de la zona euro, así como la situación económica en Eslovenia y su región y los medios que podrían permitir a la zona euro superar la crisis financiera que atraviesa... [Leer más](#)

España :

El gobierno español aprueba el programa de estabilidad 2013-2016



El gobierno español presentó, el 26 de abril de 2013, las grandes líneas de su programa de estabilidad junto con un plan de reformas estructurales. También se han rebelado para la ocasión las últimas previsiones económicas del país. El gobierno prevé un retroceso del PIB del 1,3% en 2013, un crecimiento del 0,5% en 2014 y una tasa de paro que se elevará a un 26,7% en 2014, antes de caer a un 25% en 2015. España sube su objetivo de déficit al 6,3% del PIB en 2013 y prevé que el déficit público no volverá a situarse bajo el umbral del 3% antes de 2016, es decir dos años más tarde de lo previsto. La Comisión Europea aceptó el aplazamiento de dos años del objetivo del 3% de déficit para España y debe ahora examinar los planes propuestos en ambos programas con el fin de estudiar en qué medida éstos se adaptan a la situación económica y social del país... [Leer más](#)

Disminuye la población española en 2012



Según las cifras provisionales del Instituto Nacional de Estadística (INE) publicadas el 23 de abril de 2013, la población española disminuyó en 2012 por primera vez desde 1998. El 1 de enero de 2013 vivían en España 47,06 millones de personas, es decir 205 788 personas menos que el año anterior. Esta cifra se explica sobretudo por la marcha masiva de inmigrantes cuyo número bajó por segundo año consecutivo en este país en recesión... [Leer más](#)

Francia :

Entrevista del Presidente François Hollande con el Primer ministro maltés



El 24 de abril de 2013, el Presidente francés François Hollande recibió al Primer ministro maltés Joseph Muscat. Durante su entrevista, ambos responsables políticos intercambiaron sus puntos de vista sobre la crisis que atraviesa el sector bancario y sobre las cuestiones relacionadas con el crecimiento y la creación de puestos de trabajo; también evocaron la situación en Libia. El Presidente francés felicitó a Malta por su equilibrado sistema bancario y subrayó que no había ninguna razón para compararlo con el de la isla chipriota. Ambos hombres discutieron por otro lado las propuestas de la Unión Europea que iban en el sentido de una colaboración más estrecha en el sector bancario. Respecto a la problemática de la inmigración, se pusieron de acuerdo para que lo gestionen sus respectivos ministerios del Interior... [Leer más](#)

Libro blanco sobre la Defensa



Francia va a mantener un esfuerzo significativo en materia de defensa, dedicando 364 000 millones de euros de créditos entre 2014 y 2025, de los que 179.200 millones entre 2014 y 2019, según el Libro blanco entregado el 29 de abril de 2013 al jefe del Estado francés. Los gastos de defensa deben estabilizarse en valor (sin tener en cuenta el importe de la inflación), en unos 31.400 millones de euros al año, antes de subir progresivamente. El Presidente François Hollande prometió "los mejores" entrenamientos, equipos e información para los ejércitos. Sin hablar de las nuevas

supresiones de efectivos previstas (24 000 de aquí a 2019), el jefe del Estado precisó "que había adoptado decisiones para conciliar tres imperativos": asegurar "a la defensa y a la seguridad de nuestro país una visibilidad para los cuatro próximos años", "permitir a la industria anticipar sus volúmenes de pedidos y anticipar sus investigaciones", y "la necesidad de conciliar el equilibrio de nuestras cuentas públicas (...) con la independencia de nuestras decisiones"... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Italia :

El nuevo gobierno italiano presidido por Enrico Letta



Tras dos meses bloqueado, el nuevo gobierno italiano prestó juramento el 28 de abril de 2013. Por primera vez, este gobierno es una coalición izquierda-derecha liderada por el nuevo Presidente del Consejo Enrico Letta (partido demócrata) cuyo número dos es el jefe del partido (PdL) de Silvio Berlusconi, Angelino Alfano. "Era el único gobierno posible y su constitución no podía esperar", comentó el Presidente de la República, Giorgio Napolitano. El gobierno, compuesto por 22 ministros de los cuales 7 son mujeres, debe conseguir la confianza de las dos cámaras, como prevé la Constitución. Como clara señal de esta "gran coalición" el gobierno incluye, además de los miembros del PD y del PdL, a miembros del gobierno saliente de Mario Monti, y a personalidades independientes como Emma Bonino... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Lituania :

Programa de la futura presidencia del Consejo de la Unión europea



El 24 de abril de 2013, el Primer ministro lituano, Algirdas Butkevicius, y diez miembros del gobierno viajaron a Bruselas para discutir con las instituciones europeas la agenda de la presidencia lituana que se presentará el 1 de julio de 2013. Ante la perspectiva de las elecciones europeas de mayo de 2014, esta agenda vendrá cargada. Los temas estrella de la presidencia serán la seguridad energética, la puesta en marcha del pacto de crecimiento, el empleo, la construcción de la unión bancaria así como la colaboración oriental, cuya cumbre se celebrará en noviembre de 2013 en Vilnius... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Polonia :

Nombramiento de un nuevo ministro del Tesoro en Polonia



El 24 de abril de 2013, el Primer ministro polaco Donald Tusk nombró a Włodzimierz Karpiński, antiguo viceministro de la Administración, como ministro del Tesoro, sustituyendo a Mikołaj Budzanowski. Donald Tusk cesó a éste último el pasado 19 de abril por no haberle informado sobre el proyecto de la sociedad rusa Gazprom de construir un nuevo gasoducto entre Rusia y la Unión Europea a través del territorio polaco... [Leer más](#)

Portugal :

El Consejo de ministros adopta una estrategia para el crecimiento



El Consejo de ministros portugués, reunido en sesión extraordinaria el 23 de abril de 2013, adoptó una "estrategia para el crecimiento y el desarrollo industrial", documento que debería después ser discutido con los agentes sociales y los partidos políticos. El jefe del Gobierno, Pedro Passos Coelho, no detalló ninguna medida de la estrategia, precisando que se trataba de un "documento abierto". Esta estrategia de crecimiento se plantea en un momento en el que la política de austeridad, que exigen los acreedores de Portugal, ha agravado la recesión y el paro en el país... [Leer más](#)

Reino Unido :

David Cameron pide a los Europeos que actúen contra la evasión fiscal

En una carta del 25 de abril de 2013, dirigida al presidente del Consejo europeo Herman van Rompuy, el Primer ministro británico David Cameron invita a la Unión Europea a actuar con rigor contra "la evasión fiscal y la elusión fiscal agresiva". Sitúa esta diligencia dentro



del marco del G8, que el Reino Unido preside este año y cuya próxima cumbre, en junio, abordará la cuestión de la transparencia fiscal. Llama la Unión a actuar en cuatro ámbitos: el desarrollo de un nuevo "estándar internacional" para el intercambio automático de información entre administraciones fiscales; la identificación de los "beneficiarios efectivos" de ciertas construcciones jurídicas que permiten a los contribuyentes sustraerse al impuesto; la reforma de las reglas mundiales del sistema de contribuciones que hay que elaborar en el seno de G20 y en el seno de la OCDE, así como la asistencia que hay que dar a los países en vías de desarrollo con el fin de que puedan recolectar los impuestos que se les deben... [Leer más](#)

Kosovo :

El FMI desbloquea 4,9 millones de euros adicionales para Kosovo



El Fondo Monetario Internacional (FMI) anunció el 24 de abril de 2013 que había desbloqueado 4,9 millones de euros más para la facilidad de caja de Kosovo. Esto eleva a 95,3 millones de euros el total otorgado por el FMI a Kosovo en el marco de la asistencia financiera sobre veinte meses que le concedió en abril de 2012... [Leer más](#)

Moldavia :

Iurie Leanc? nombrado Primer ministro interino de Moldavia



El 23 de abril de 2013, el presidente moldavo Nicolae Timofti nombró a Iurie Leanc?, actual Ministro de Asuntos Exteriores y miembro del Partido liberal-demócrata (PLDM), Primer ministro ad ínterim. La víspera, el Tribunal Constitucional había invalidado el decreto en el que se nombraba a Vlad Filat, líder del mismo partido y ex Primer ministro, para este puesto. Sospechoso de corrupción, Vlad Filat se había visto obligado a dimitir el pasado 5 de marzo como consecuencia de una moción de censura y no podía, según el Tribunal, dirigir el gobierno. Iurie Leanc? tiene un plazo de quince días para formar gobierno... [Leer más](#)

Serbia :

El parlamento serbio aprueba el acuerdo con Kosovo



El Parlamento serbio aprobó, el 26 de abril de 2013, el acuerdo con vistas a normalizar las relaciones de Serbia con Kosovo rubricado por los Primeros ministros serbio y kosovar el 19 de abril en Bruselas bajo la égida de la UE. Este acuerdo, denunciado por los ultranacionalistas serbios y por los serbios de Kosovo, ha sido aprobado en una Asamblea que cuenta con 250 diputados por 173 votos a favor, 24 en contra y 6 abstenciones... [Leer más](#)

Suiza :

Limitación del mercado del trabajo suizo para los trabajadores de la UE



El 24 de abril de 2013 el Gobierno de Suiza ha anunciado que, durante un año, limitará la emisión de permisos de trabajo de larga duración para los ciudadanos de todos los países de la Unión Europea. Este dispositivo ya se emplea desde hace un año con los nacionales de ocho países de Europa central y oriental (Estonia, Hungría, Letonia, Lituania, Polonia, la República Checa, Eslovaquia y Eslovenia). A partir del 1 de mayo, el contingente de las autorizaciones de estancia B (de una duración de cinco años) se extenderá a las autorizaciones emitidas a los trabajadores procedentes de otros Estados miembro de la UE (excepto Rumanía y Bulgaria que tienen un estatuto aparte). El contingente que prevé cerca de 2 180 autorizaciones B para los 8 Estados de Europa central y 53 700 para los 17 otros Estados será válido un año. Alcanzada esa cifra no se expedirá ningún otro permiso... [Leer más](#)

Eurostat :

Aumento de los ingresos fiscales en la UE (38,8% del PIB)



En 2011, aumentaron los ingresos fiscales en la UE hasta situarse en un 38,8% del PIB. El impuesto sobre el trabajo sigue siendo la principal fuente de ingresos fiscales. La presión fiscal global, es decir el importe total de los impuestos y de las cotizaciones sociales, se situó en un 38,8% del PIB en 2011 en la UE, contra un 38,3% en 2010 y un 38,4% en 2009. El ratio de la carga fiscal global aumentó en la zona euro hasta situarse en un 39,5% del PIB en 2011, contra un 39% en 2010 y un 39,1% en 2009. La presión fiscal es muy diferente de un Estado miembro a otro, variando en 2011 de menos de un 30% en Lituania (26%), Bulgaria (27,2%), Letonia (27,6%), en Rumanía (28,2%), Eslovaquia (28,5%) e Irlanda (28,9%), a más de un 40% en Dinamarca (47,7%), Suecia (44,3%), Bélgica (44,1%), Francia (43,9%), Finlandia (43,4%), Italia (42,5%) y Austria (42%)... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

Estabilidad e integración financiera europea



La Comisión Europea publicó el 25 de abril de 2013 su informe del año 2012 sobre la estabilidad y la integración financiera europea. A pesar de algunas mejoras, el crecimiento europeo sigue entorpecido por las dificultades del sector financiero. Este informe insiste en concreto en la necesidad de que el sector bancario apoye la economía real, apoyando el crecimiento y el empleo, y en particular reabsorbiendo las dificultades que tienen las pequeñas y medianas empresas para acceder a la financiación. Michel Barnier, Comisario del mercado único, considera que "las medidas políticas analizadas en este informe constituyen nuestros mejores instrumentos para salir de la crisis"... [Leer más](#)

"Europa central, oriental y del sudeste, cuestiones económicas y regionales"



El 26 de abril de 2013, el Fondo Monetario Internacional (FMI) publicó un nuevo estudio titulado "Central, Eastern and Southeastern Europe - Regional Economic Issues" (Europa central y oriental y del sudeste, cuestiones económicas regionales) que contiene diferentes documentos analíticos que pretenden enriquecer el debate económico en la región. Este informe aborda en particular el papel de los sistemas bancarios en la financiación del futuro crecimiento en las regiones europeas.. [Leer más](#)

Un mejor apoyo a los nuevos profesores en la UE



A partir de ahora son obligatorios en 15 Estados miembro de Unión Europea (Austria, Chipre, Estonia, Francia, Alemania, Irlanda, Italia, Luxemburgo, Malta, Portugal, Rumanía, Eslovaquia, Eslovenia, Suecia y el Reino Unido), así como en Croacia y Turquía, los programas de iniciación para ofrecer apoyo y consejos personalizados a los profesores principiantes, según un informe de la Comisión Europea sobre las condiciones de trabajo de los profesores publicado el 24 de abril de 2013. Aunque estos programas difieren en su puesta en marcha, todos pretenden ayudar a los profesores recién diplomados a adaptarse a su profesión y reducir el riesgo de que abandonen prematuramente su carrera de profesor... [Leer más](#)

Retrospectiva sobre la cooperación franco alemana



El 23 de abril de 2013, "La Revue permanente des professionnels de l'Europe" publicó un estudio realizado por Sylvain Schirmann, Director del Instituto de Estudios Políticos de la Universidad de Estrasburgo titulado "Les couples politiques franco-allemands et l'intégration européenne" (Las parejas políticas francoalemanas y la integración europea". Cincuenta años después de la firma del Tratado del Eliseo, el autor vuelve a estudiar la dinámica propia de las parejas de dirigentes francoalemanas que han marcado la relación entre ambos países desde mediados de los años 1920 a principios de los años 1990. De Briand-Stresemann a Mitterrand-Kohl pasando por Schuman-Adenauer, este artículo destaca los desequilibrios, las desigualdades y las crisis que han atravesado estas parejas... [Leer más](#)

Cultura :

Reapertura del museo Van Gogh



Varias decenas de cuadros del famoso pintor neerlandés Vincent van Gogh, entre ellos uno de la serie "Los Girasoles" y "El dormitorio", han vuelto al museo que lleva el nombre del artista para su reapertura después de meses de renovación. "Se expondrán estas obras maestras y otras más en la exposición "Van Gogh trabajando" que marcará la reapertura del museo el 1 de mayo de 2013"... [Leer más](#)

La Olympia de Manet versus la Venus de Urbino de Tiziano



"Olympia" de Manet se confronta por primera vez con su modelo, la "Venus de Urbino" de Tiziano, en una exposición en el Palacio Ducal de Venecia. La exposición "Manet. Vuelta a Venecia", estará abierta hasta el 18 de agosto de 2013, en el apartamento del Duque, y la organizan la Fundación de los museos de la ciudad de Venecia y el museo de Orsay, que presenta 23 cuadros de Manet, entre ellos el "Olympia (1863)", y también una veintena de dibujos... [Leer más](#)

Apertura del nuevo teatro Mariinsky



Después de una década de obras, el teatro Mariinsky II abrirá oficialmente sus puertas al público el 2 de mayo de 2013. Este acontecimiento empezará con una gala inaugural con las mejores voces actuales (Anna Netrebko, Olga Borodina, Evgeny Nikitin, Plácido Domingo). La apertura coincidirá con el 60º aniversario de Valery Gergiev y su 25º aniversario como director artístico del teatro. El edificio de 79 114 metros cuadrados será uno de los mayores espacios de producción y presentación de ópera del mundo... [Leer más](#)

"Blickwechsel" ("cambio de mirada")



Hasta el 31 de agosto de 2013 se presentan en las salas de la Pinacoteca Nueva ("Neue Pinakothek") de Munich las obras de la "Pinacoteca Moderna". La exposición "Blickwinkel" (Cambio de mirada) permite apreciar obras del siglo XIX junto a obras mayores del siglo XX. Los visitantes podrán (re) descubrir las obras de Paul Klee, C.D. Friedrich, Max Ernst y Arnold Böcklin, August Macke y Claude Monet y también de Emil Nolde, Paul Gauguin y Vincent van Gogh... [Leer más](#)

Apertura del museo Mark Rothko en Daugavpils



El 24 de abril de 2013 abrió sus puertas un museo dedicado al pintor Mark Rothko en Daugavpils, ciudad natal del artista, cien años después de que emigrara a los Estados Unidos. "Es una maravillosa vuelta a los orígenes de mi padre", indicó el hijo del artista, Christopher Rothko. "Pero también es muy excitante porque se trata de un centro de arte vivo que hará la promoción del arte de esta región", añadió... [Leer más](#)

El príncipe de Maquiavelo 1513-2013



Con motivo del 500º aniversario de la escritura del "Príncipe" de Nicolas Maquiavelo, el museo del Vittoriano de Roma propone hasta el 16 de junio de 2013 la exposición "El Príncipe de Nicolas Maquiavelo a través del tiempo. 1513-2013". Esta exposición relata la historia y el éxito cosechado en el transcurso de los siglos por "El Príncipe", considerado como el primer tratado de política moderna y que ha inspirado a numerosos hombres políticos y pensadores europeos. Se articula de manera temática en torno a importantes obras de arte, manuscritos inéditos y objetos antiguos que provienen de diferentes colecciones privadas y públicas como los Archivos de Florencia o el Museo Vaticano... [Leer más](#)

L'Effet Renaissance Nancy 2013

El 4 de mayo de 2013 marcará en Lorena la apertura del



acontecimiento "El Efecto Renacimiento 2013". Hasta el 4 de agosto de 2013, la ciudad de Nancy y la Comunidad urbana del Gran Nancy, junto con numerosos socios públicos y privados, celebrarán la época del Renacimiento. Después del Modernismo y los valores del siglo XVIII, se ha elegido el período del Renacimiento por su importancia en la historia de la Lorena y por las similitudes que presenta con las mutaciones fundamentales que vive actualmente la sociedad. Marcarán este acontecimiento más de 100 manifestaciones para todos los públicos. Un programa de restauración y de valorización del patrimonio sustenta esta cita cultural, artística y festiva... [Leer más](#)

Normandía se baña en el Impresionismo



Normandía, cuna del impresionismo, acoge hasta el 29 de septiembre de 2013 la segunda edición del festival "Normandía Impresionista". Están programados un centenar de actos - entre ellos tres exposiciones en Ruán, Caen y el Havre. En Ruán, la exposición "Deslumbrantes reflejos" en el Museo de las Bellas artes presenta cien importantes lienzos impresionistas. El Museo de las Bellas artes de Caen acoge "Un verano al borde del agua", exposición que testimonia la aparición del ocio a finales del siglo XIX. Por último, El Havre expone "Pissaro en los puertos" que ofrece una visión precisa del tema del puerto industrial y marítimo, recurrente en la obra del pintor, a través de 74 cuadros del artista así como 49 fotografías y álbumes... [Leer más](#)

Agenda :



2 de mayo

Frankfurt

Reunión del Consejo de Gobierno del Banco Central Europeo



3 de mayo

Bruselas

Publicación de las previsiones económicas de primavera de la Comisión europea



4 de mayo

Bruselas

Jornada de "puertas abiertas" en las instituciones europeas



9 de mayo

Día de Europa

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Inga Groth, Pauline Massis Desmarest ;
Alexandre Brex, Fanny Cohen, Clara Coornaert,
Victor Delage, Bettina Mecklenburg

Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias

info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)